
 
 
 

  
 
 
Bericht des Präsidenten 2015/16 
 
Behördenkontakte 
Wie schon im letzten Jahr wurde ein regelmässiger Kontakt zu den Behörden gepflegt. Das 
Jahresgespräch mit dem Bauchef Thomas Furrer, Stadtbaumeister Marel Gämperli und der 
Stadtbildkommission wurde als Workshop abgehalten. Anwesend für das AFO waren Beat, 
Andi und Holger. Diverse Anregungen des AFO aus dem Vorjahr wurden einbezogen, so 
hat man z.B. eine Studie für den Strassenraum Neue Jonastrasse mit den 
Landschaftsarchitekten weiter ausgearbeitet. Der Stadtbaumeister gibt jeweils Einblick in 
die laufenden und kommenden Projekte, mögliche Vorgehensweisen werden diskutiert und 
Erfahrungen ausgetauscht. Der Austausch wird allseits geschätzt und die jährliche Form 
beibehalten. Diverse Gestaltungsplanverfahren sind pendent und der Vorstand AFO verfolgt 
die kommenden Entscheide. 
 
Vertretung AFO im Stadtforum 
Das Stadtforum hält jährlich 4-5 Abendveranstaltungen ab. Frank und Beat sind für die 
Teilnahme delegiert. Die relevanten Inhalte werden an den AFO Vorstandssitzungen 
anhand der Protokolle diskutiert und es wird bei Bedarf reagiert. 
 
Forenkontakte Ostschweiz 
 
Durch das Architekturforum Schwyz angeregt findet jedes Jahr ein Treffen der umliegenden 
Architekturforen zum Gedankenaustausch statt. In diesem Jahr lud das Architekturforum 
Glarus zu einem Stadtrundgang ein. 
Folgende Foren sind miteinander im Austausch: Architekturforum Obersee, 
Architekturforum Zürich Oberland, Architektur Forum Ostschweiz, Architekturforum Glarus, 
IG Baukultur Obwalden, Architekturforum Uri, Architekturforum Schwyz. 
Bisher delegiert waren Peter und Frank.  
 
Schwerpunkt AFO und Neuausrichtung Aktivitäten 
 
Ein ständiges Thema, auch im Vorstand ist die Frage nach dem Auftreten und der 
Funktion des AFO.  
Sollen wir vermehrt grössere Bauprojekte in RJ auch medial kritisch begleiten, also eine Art 
2. Stadtbildkommission bilden? Der Aufwand dazu ist erfahrungsgemäss sehr gross und 
kann vom Vorstand allein nicht bewältigt werden. 
 
Sollen wir mehr Veranstaltungen organisieren um in der Öffentlichkeit mehr Präsenz zu 
zeigen? Auch hier steht der Aufwand, wie wir wissen, nicht immer im Verhältnis zum Erfolg. 
 
Oder ist der Erfahrungsaustausch unter Kollegen, also z.B. unsere Forumsreise auch 
wichtig und sollte intensiviert werden.  



So möchte z.B. der Vorstand im Sommer 2016, zwecks internem Austausch, 
Atelierbesuche bei Mitgliedern organisieren. 
Mir scheint, dass diese Themen an der GV besprochen werden müssen. 
 
Bei meinen Vorstandskollegen und allen aktiven Mitgliedern bedanke ich mich herzlich für 
den grossen Einsatz bei der Ausarbeitung und Umsetzung der unten beschriebenen 
Projekte. Ich bitte die Mitglieder, nicht mit Anregungen zu sparen. Der Vorstand steht 
Allen gerne für Gespräche zur Verfügung. 
 
Veranstaltungen 2015 
 
 
Kulturnacht (19.September 2015) 
Das Forum beteiligte sich mit einer „Bierdeckelaktion“ und einer gut besuchten und viel 
gelobten Bar an diesem Ereignis. 
Dafür sei allen Beteiligten an dieser Stelle herzlich gedankt, insbesondere Iris für die 
Gestaltung und Ausführung der erwähnten Bierdeckel und natürlich Frank, Holger und 
Patrick für den Aufbau und die Organisation der Bar. 
 

 
 

 



 
 
 
 
Forumsreise  Bordeaux (30.10 bis 1.11.2015) 
Die durch Frank bestens organisierte Reise fand ein lebhaftes Interesse. 
Hier einige Eindrücke (auf unserer Webseite sind noch mehr Fotos zu finden): 
 
 

 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Vorstand  
 
Im Berichtszeitraum hat der Vorstand insgesamt 10 Sitzungen durchgeführt. Wie eingangs 
erwähnt sind die Vereinsmitglieder aufgerufen mit Anregungen zur Gestaltung des 
Vereinslebens beizutragen 
. 
Vorstand Telefon   
 
Präsident  Peter Lepel 055 240 45 28    
Kassier Marcel Hotz 055 210 77 00  
Beisitzer Beat Loosli 055 211 15 44 
Beisitzer Andi Müller 044 448 30 40 
Beisitzer                  Patrick Biella            055 211 07 90  
Beisitzer                  Holger Edbauer  055 220 40 49  
 
Neu im Vorstand: 
Alex Dietl 
Simon Zumstein 
 
This Dormann ist nach Thun gezügelt und hat daher seine Vorstandsarbeit beendet. 
Der Vorstand bedankt sich ganz herzlich für seine wertvolle Mitarbeit und wünscht ihm 
In seinem neuen Umfeld alles Gute. 
Der Berichtsverfasser legt nach der GV sein Amt als Präsident nach 4 Jahren in seiner 
2. Amtsperiode nieder. Die dadurch notwendige Neuorganisation des Vorstandes wird an 
der GV vorgestellt und besprochen. 
. 
Mitglieder 
 
Neue Mitglieder: 
Tibor Lamoth, Tobias Ziegler, Christof Wissmann 
 
Austritte:  
Pietro Maroni 
 
Ambühl Thomas, Biella Patrick, Bieri Pius, Dormann This, Edbauer Holger, Eicher Martin, Erismann 
Roland, Federer Jan, Forrer Stefan, Frommelt Ariane, Ghisleni Stefano, Glaus Christof, Gloor Raphael, 
Gmür Heinz, Gmür Rolf, Gonzales Juan, Grimmer Urs, Güntensperger Felix, Halter Thomas, Hotz 
Marcel, Hunziker Urs, Karn Susanne, Lamoth Tibor, Lehmann Christof, Lepel Peter, Leuzinger Esther, 
Loosli Beat, Müller Andreas E., Oberholzer Herbert, Parisi Peter, Piceci Sergio, Rakeseder Simon, 
Rickli Paul, Rinaldi Enzo, Roos Bernhard, Röllin Peter, Roskothen Frank, Rüegsegger Ludwig M., 
Schiess Fritz, Schiess Rita, Schurter Paul, Springer Christian, Thoma Irma, Thurston Bryan, Truniger 
Daniel, Waldner Vanessa, Weber Benno, Weidmann Martin, Wenk Lüönd Patricia, Wissmann Christof, 
Wyss Beat,  Ziegler Tobias, Züger Martin, Zumstein Simon. 
 
 
 
Peter Lepel 
Rüti, d. 12.3.2016 
 
 
 

 


